



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 15 de Octubre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **- Calores insoportables**

Según meteoróloga del Ineter, el fenómeno de El Niño podría durar aproximadamente tres meses  
Magfor registra al menos 65 municipios en riesgo de sufrir hambruna

##### **-Empresarios cierran fila a favor de Fenosa**

El sector privado nacional cerró filas en contra de la decisión del Instituto Nicaragüense de Energía (INE) de aplicar 2.1 millones de dólares distribuidos en seis multas en contra de la distribuidora eléctrica española Unión Fenosa.

El Ministro de Fomento, Industria y Comercio, Alejandro Argüello, dijo que si el INE aplicó las multas con todos los fundamentos de ley de su parte, entonces Fenosa tiene que reconocerlas, y si esto no es así, la Ley le brinda opciones a la empresa española para defenderse de los señalamientos del ente regulador.

##### **-“Me gusta vivir todo intensamente”**

Claudia Lucía Chamorro Barrios, esposa del candidato a Presidente, Edmundo Jarquín  
La muerte de su padre y de un hijo le han ayudado a saber vivir de la mejor manera. Para Claudia Lucía, una mujer seria, fuerte e imponente, lo más importante es el hoy y ahora. Esta es la última entrevista con las esposas de los candidatos presidenciales, ya que ni Fabiola de Rizo ni Rosario Murillo, esposas de los candidatos del PLC y el FSLN, quisieron atender a LA PRENSA

#### El Nuevo Diario

##### **-“Festín” en Inifom**

Directora General denuncia irregularidades en la institución  
Faltan soportes de cheques hasta por un millón y medio de córdobas  
Ninguno de los funcionarios involucrados rinde cuentas, y pide auxilio a Contraloría  
También se encuentran puestos creados fuera del organigrama y sin las personas idóneas  
La directora General del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom), María Verónica Velásquez, denunció una serie de irregularidades que ha observado en la institución, sobresaliendo la falta de soportes de un sinnúmero de cheques girados en concepto de anticipo hasta por la suma de un millón 494 mil córdobas.

##### **-Horrenda masacre de familia hispana**

Asesinada en centro de Florida  
Las víctimas son cuatro, dos adultos y dos niños pequeños ultimados a balazos  
La mujer tenía los brazos alrededor de los dos pequeños, tratando de protegerlos  
Policía no da a conocer la identidad de los muertos hasta informar a familia

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:55

PAG - 2 -

### **-Oligarquía mandó en los años 80**

Tesis de Orlando Núñez en su nuevo libro

Dirigencia sandinista cedió puestos a connotados personajes porque el mundo no aceptaba una revolución de desarrapados y sin apellidos ilustres

Podría ser un libro prohibido, de esos que suscitará en más de alguno las ganas de llevar todos sus ejemplares a la hoguera aunque sea importando gasolina venezolana, pero Orlando Núñez decidió escribir sobre un tema tabú:

“La Oligarquía en Nicaragua” nos lleva en sus páginas hasta el punto de afirmar que si estos opulentos de “sangre azul” perdieron su poder político con Somoza, conformándose con el zancudismo, recuperaron su hegemonía política con el FSLN.

### **-Carlos Mejía hospitalizado**

Fue intervenido ayer para extirparle un cálculo renal

Desde el jueves por la noche se quejaba de fuertes dolores

Se espera que se incorpore a la campaña hasta a finales de esta semana

Familiares esperan que hoy le den de alta

### **Caricaturas**

#### **La Prensa**



#### **El Nuevo Diario**



### **Opinión**

#### **El Nuevo Diario**

#### **La educación en la mesa electoral (Juan B. Arríen, Ph.D.)**

Propuesta-respuesta; oferta-realidad

El clima electoral genera las más diversas reacciones psicológicas, personales y sociales. En términos psicológicos su trazado varía: esperanza, expectación, ilusión, duda, incertidumbre, apatía,

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:55

PAG - 3 -

desconcierto, cansancio, hastío... todo ello sin poder ensamblar razón, sensibilidad y emoción. La lucha electoral está acompañada de cierto desbalance mental y emocional de la gente. El país pierde momentáneamente su punto de equilibrio, apenas sabe de dónde viene y sobre todo ignora adónde va...

No obstante, la educación constituye quizás el ámbito más amplio de acción innovadora dentro de sus variables fundamentales porque todas ellas son permanentemente inagotables. La equidad, la calidad, la pertinencia, la eficiencia, en todos los niveles y modalidades, ofrecen espacios precisos para un cambio significativo de rumbo hacia su mejoramiento y su transformación apelando a la creatividad y al compromiso social.

La experiencia histórica confirma la diferencia que existe entre la propuesta y la respuesta educativa, entre la oferta y los medios para convertirla en realidad. Esta experiencia seguirá constatándose en el país de no mediar una aceptación seria, responsable, ética del carácter, potencial propio e incidencia de la educación en el desarrollo de las personas y del país y de no mediar acciones firmes para acercar la respuesta real a las propuestas que se aceptan naturales en la justa electoral.

### **La problemática energética: un cambio de rumbo desde la educación científica (Rafael Lucio Gil Ph. D.)**

La problemática energética ha trastocado al país. Instituciones, empresas, escuelas, universidades, todo se paraliza cuando no hay energía eléctrica. El país se detiene, el atraso avanza. Aunque quienes administran este recurso posiblemente no comprendan teóricamente qué es la energía, todos en la práctica sabemos los beneficios que podemos obtener de ella y lo indispensable que es para vivir y avanzar. Esta complejidad rememora los grandes obstáculos que la comunidad científica ha tenido que remontar, a lo largo de la historia del conocimiento científico, para construir modelos para explicar el significado de la energía. No es remoto que las instituciones y la ciudadanía sienta tanta confusión, si como lo estudió el filósofo de la ciencia Gastón de Bachelard, este concepto es en el que la comunidad científica ha tenido mayores obstáculos para construirlo. Incluso, hoy, al consultar libros especializados, se confirma que muchos autores prestigiados continúan confundiendo el concepto y reviviendo viejos modelos caducos. Es la energía posiblemente el concepto más complejo y escurridizo, a la vez que es el que toca más directamente nuestros hogares y nuestras vidas. En tanto esta problemática sea discutida por todos los frentes y que el sistema educativo participe plenamente, lograremos que la responsabilidad la asumamos todos. Es necesario que tanto los productores de energía como quienes la distribuyen y quienes la consumimos, iniciemos una "revolución cultural" genuina, que se atreva a sustituir el enfoque exclusivamente orientado a la oferta por otro basado en el suministro de servicios en función de una demanda racional. Varios actores tienen en su mano la clave del éxito: los esfuerzos del gobierno para integrar en sus decisiones las políticas, la información y la educación energética, el compromiso de las compañías energéticas, productores industriales y servicios para adoptar una actitud responsable, una nueva actitud en los consumidores y el compromiso de los países desarrollados para asegurar que los países en desarrollo se beneficien de sus experiencias. Lo peor que nos puede pasar, desde los países del Sur, es continuar imitando las irracionalidades de los países del Norte. Nuestra forma de comportarnos ya no es sostenible, urge un cambio de lógica. La educación tiene la palabra.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:55

PAG - 4 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Gobierno pide cuidar inversión (Pág. 4 A)**

Ejecutivo insistirá en anular la reducción del 15% del IVA a un siete por ciento de los usuarios de energía

“No hay que espantar la inversión, sino atraerla”, considera Arana

El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Arana, expresó que el Gobierno insistirá con sus propuestas de modificaciones a la Ley de Estabilidad Energética, las cuales enviará la semana próxima en busca de modificar parcialmente las reformas que aprobaron los diputados de la Asamblea Nacional el pasado 26 de septiembre, porque considera que éstas afectan la llegada de nuevas inversiones al país.

“La idea es que el país atraiga, no espante la inversión”, apuntó Arana.

##### **-Detenidos por tramitar cédulas falsas (Pág. 4 A)**

Dos funcionarios del Consejo Supremo Electoral (CSE) están en la cárcel de la Estación Tres de Policía desde el viernes por supuestamente falsificar cédulas de identidad y documentos supletorios, informó el noticiero 22-22 de Canal 2 de Televisión.

El informativo señaló que agentes de la Policía Nacional detuvieron a José David Guerrero, Coordinador de Cedulación del Distrito Tres y al gestor Juan Aníbal Torres Castro, por los supuestos delitos de estafa y falsificación de documentos oficiales.

##### **-Hospitales son menos castigados por cortes (Pág. 4 A)**

Los centros afectados siguen resolviendo la crisis con plantas eléctricas

Algunos hospitales capitalinos no están padeciendo por los cortes de energía que se han convertido en un problema que a diario enfrenta la población.

##### **-Presupuesto 2007 cumple ley educativa (Pág. 4 A)**

De acuerdo a la propuesta del presupuesto 2007 presentada por el Presidente Enrique Bolaños, al sector educación le corresponden 3,500 millones de córdobas, lo cual cumple con la Ley General de Educación, aseguró José Antonio Zepeda, secretario general de la Asociación Nacional de Educadores de Nicaragua.

##### **-Operan a Carlos Mejía (Pág. 5 A)**

El candidato a la Vicepresidencia de la República, Carlos Mejía Godoy, de la alianza Movimiento Renovador Sandinista (MRS) fue operado ayer, en un hospital capitalino, luego de ingresar de emergencia por un ataque de cálculos renales.

Mejía Godoy se encuentra internado en el Hospital Militar Alejandro Dávila Bolaños donde se recupera exitosamente, según confirmó anoche su hijo Jorge Mejía.

##### **-ALN cierra campaña en Granada (Pág. 8 A)**

El candidato presidencial de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, acompañado de su compañero de fórmula, Fabricio Cajina, cerró su campaña electoral ayer en el departamento de Granada.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:55

PAG - 5 -

### El Nuevo Diario

#### **-Morales Carazo en roce con Rosario Murillo (Pág. 3 A)**

“Mi compromiso y comunicación directa es con el comandante Ortega”, anota No comparte del todo su estilo como jefe de campaña

Desde hace dos semanas la fórmula se desplaza por separado

Afirmó que su compromiso y comunicación es directa con Ortega, porque fue quien lo invitó a ser fórmula con él. “Cada jefe de campaña tiene sus propias características y personalidad. Yo la respeto (a Murillo), aunque no comparto todo con ella, porque tengo otros esquemas. Recordá que fui jefe de campaña y triunfador (en el PLC)”, comentó.

#### **-“Ortega y Montealegre se han estancado” (Pág. 3 A)**

Asegura Dora María Téllez:

Dice que el MRS se apresta a ganar en primera o segunda vuelta

Caravana proselitista recorre Managua

Según la presidenta del MRS, Dora María Téllez, el binomio Edmundo Jarquín-Carlos Mejía Godoy está preparado para ganar la contienda en primera vuelta e incluso para asistir a una segunda vuelta, para enfrentarse a Ortega o a Eduardo Montealegre, candidato de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), quien disputa un segundo lugar.

“Ortega y Montealegre se han estancado; Daniel no ha superado la barrera de los 30 puntos, y a estas alturas es difícil que lo haga. Nunca ha tenido una ventaja de cinco puntos, así que tampoco gana en primera vuelta”, consideró la candidata a diputada.

#### **-“No seré un vicepresidente decorativo” (Pág. 4 A)**

Fabricio Cajina, aspirante de ALN:

Aunque asegura que nunca ha militado en el Frente Sandinista (FSLN), el candidato a la Vicepresidencia por Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Fabricio Cajina Loáisiga, reconoce que en 1990 se postuló como aspirante a concejal suplente de ese partido, por San José de los Remates.

“Eso sí, nunca en mi vida le he dicho a nadie que vote por Daniel Ortega”, aclara Cajina a EL NUEVO DIARIO, quien rechaza la campaña sucia de que son víctima por parte de la dirigencia del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), no obstante, anota que “si los perros ladran, es porque cabalgamos”.

#### **-Candidatos ignoran a las mujeres rurales (Pág. 5 A)**

En víspera de su Día Internacional

Demandan titulación de las propiedades, apoyo a la producción, además de salud y educación gratuita

Solucionar el problema de la propiedad e igualdad de oportunidades en el acceso a los servicios básicos de salud, educación, agua potable y energía eléctrica son las principales demandas que, en ocasión de celebrarse hoy el domingo el Día Internacional de la Mujer Rural, plantea ese sector a los candidatos presidenciales.

#### **-PLC denuncia a embajador Stadthagen (Pág. 5 A)**

Lo señalan de cabildear a favor de ALN

Advierten sobre “encuesta prefabricada”, que ubica a Ortega y Montealegre en un empate técnico

Las acusaciones por delito electoral formuladas por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en esta



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora: 11:55**

PAG - 6 -

contienda, alcanzará al embajador de Nicaragua en Estados Unidos, Salvador Stadthagen, anunció ayer Leonel Téllez, vocero de esa organización.

Téllez anunció que en los próximos días concurrirán ante el Ministerio Público para concretar la acusación, pues asegura que “un gobierno extranjero”, en coordinación con Stadthagen y con recursos del Estado nicaragüense, pretende impulsar una serie de acciones para favorecer al aspirante presidencial de Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre.

Acusó al embajador nicaragüense de cabildear ante el Departamento de Estado y otras instancias de poder en de aquella nación, a favor de Montealegre.

Según Téllez, en la campaña contra el PLC estarían involucrados miembros del Movimiento por Nicaragua (MpN), Hagamos Democracia e Instituto Republicano Internacional (IRI)